

Características, Ventajas y Desventajas del Sistema

CARACTERÍSTICAS

Un sistema de costos por procesos tiene las siguientes características peculiares:

Acumulación de costos. Los costos de producción se acumulan por departamento o proceso productivo. Puesto que un artículo específico es producido en grandes volúmenes, el sistema no fue diseñado para calcular el costo por órdenes específicas o por lotes de productos.

Consideraciones de volumen respecto a un periodo. Los costos de producción se acumulan por departamentos y por periodos específicos. Como el periodo contable típico abarca un mes, el sistema es útil para determinar las unidades equivalentes producidas durante dicho periodo.

Cuenta de manufactura en proceso. En el mayor general se lleva una cuenta de Manufactura en Proceso para cada uno de los departamentos productivos.

Las características anteriores nos indican que los departamentos productivos constituyen un factor clave dentro de los sistemas de costos por procesos.

Anderson, H y Raiborn, M. 2000. Conceptos Básicos de Contabilidad de Costos. México, CECSA.

VENTAJAS

El cálculo de los costos unitarios es periódico, pues como queda señalado, su estructuración se hace en relación con procedimientos productivos igualmente periódicos.

En consecuencia, la información financiera puede ponerse a la consideración de la gerencia de manera constante y oportuna.

En virtud de que por regla general, la producción es de artículos homogéneos, el cálculo de los costos unitarios se simplifica considerablemente.

El costo de operación de este sistema es más barato y requiere de menor inversión en tiempo y capacidad técnica del personal, por lo que es más accesible para las empresas industriales.

Características, Ventajas y Desventajas del Sistema

DESVENTAJAS

En la mayoría de los casos, el cálculo de los costos unitarios de producción se efectuará sobre la base de la producción terminada equivalente, lo que de manera inevitable lleva a cifras promediadas que no siempre resultan exactas.

Dicha inexactitud puede reflejarse en la determinación equivocada de los precios de venta de los artículos, con el consecuente daño para la empresa.

Así mismo, los costos unitarios estructurados sobre bases promediadas pueden tener un reflejo desfavorable en el valor de los inventarios de producción en proceso y artículos terminados que se presentan en el estado de posición financiera.

En las empresas industriales que fabrican diversos productos, trabajan consecuentemente con diferentes procesos de manufactura; el control del tercer elemento del costo presentado por la carga fabril o gastos de fabricación, presenta dificultades para su distribución o prorrateo.

Referencia:

Club Ensayos, 2013, Costos por Procesos, recuperado el 4 de noviembre de 2014, accedido a partir de:
<http://www.clubensayos.com/Temas-Variados/Costos-Por-Procesos/623458.html>